



Neujahrsantrag: Autofreier Französischer Platz

Das Studierendenparlament möge folgendes beschließen:

1. Der Französische Platz auf dem Campus der Universität des Saarlandes wird zukünftig autofrei gestaltet.
2. Es wird der Universitätsleitung empfohlen, die notwendige Infrastruktur zu schaffen, um das Parken von Fahrzeugen auf dem Französischen Platz zu verhindern. Dies umfasst die Einrichtung von physischen Barrieren, wie Poller oder Schranken, sowie eine verstärkte Kontrolle der Parkverbote durch die Verwaltung.
3. Zusätzlich soll die Universitätsleitung angehalten werden, alternative Parkmöglichkeiten in der Nähe des Campus zu schaffen oder bestehende Parkflächen zu optimieren, um den Bedarf der Universitätsangehörigen abzudecken.

Die studentischen Vertreter des Senats der Universität des Saarlandes sollen diesen Beschluss in den Senat als zuständiges Gremium in dieser Angelegenheit einbringen.

Begründung:

Der Französische Platz ist ein zentraler und symbolisch bedeutender Ort auf dem Campus der Universität des Saarlandes. Ursprünglich als Aufenthalts- und Begegnungsraum konzipiert, wird der Platz zunehmend durch wildes und übermäßiges Parken zweckentfremdet. Die aktuelle Situation hat sich in den letzten Jahren kontinuierlich verschlechtert und erreicht derzeit einen unhaltbaren Zustand:

- Autos parken auf dem Platz kreuz und quer, was nicht nur das Erscheinungsbild des Campus negativ beeinflusst, sondern auch die Nutzung des Platzes durch Studierende und Mitarbeitende erheblich einschränkt.
- Es wurden bereits zahlreiche Debatten geführt, ohne dass sich eine nachhaltige Verbesserung der Lage ergeben hat. Das fortwährende Ignorieren von Parkverboten zeigt, dass bisherige Ansätze nicht ausreichen.

Die Mitglieder der *Linken Liste* im 70. Studierendenparlaments der Universität des Saarlandes



- Mitarbeitende und Studierende der Universität berichten über wiederholte Probleme, wie das Blockieren von Wegen oder das Erschweren von logistischen Abläufen, sowie ein anarchisches Parkverhalten, das zu gegenseitigem Zuparken über Stunden führt. Oft ist ein Aufenthalt zu den Hauptnutzungszeiten der Universität kaum noch möglich.

Ein autofreier Französischer Platz würde den Ort wieder zu einem Aufenthalts- und Begegnungsraum für alle Universitätsangehörigen machen.

Ferner wird dadurch die Attraktivität und Lebensqualität auf dem Campus gesteigert. Ferner wäre dies ein klares Signal für eine nachhaltige und umweltbewusste Campusgestaltung.

Die Universität des Saarlandes hat die Verantwortung, den Campus als Ort der Bildung, Begegnung und Kultur zu bewahren. Der Französische Platz sollte diesen Grundsätzen entsprechen und nicht länger als Parkplatz genutzt werden.

Wir bitten das Studierendenparlament, diesen Antrag zu unterstützen, um eine positive Veränderung für die Universitätsgemeinschaft zu erreichen.



New Year's Motion: Car-Free French Square

The Student Parliament of Saarland University is requested to resolve as follows:

1. The French Square on the campus of Saarland University shall be designed to be car-free in the future.
2. The university administration is recommended to create the necessary infrastructure to prevent vehicle parking on the French Square. This includes the installation of physical barriers, such as bollards or gates, as well as enhanced enforcement of parking bans by the administration.
3. Additionally, the university administration should be urged to establish alternative parking options near the campus or optimize existing parking areas to meet the needs of university members.

The student representatives in the Senate of Saarland University shall bring this resolution to the Senate as the competent body for this matter.

Justification:

The French Square is a central and symbolically significant location on the campus of Saarland University. Originally conceived as a space for leisure and interaction, the square is increasingly being misused due to unregulated and excessive parking. The current situation has continuously worsened over the years, reaching an untenable state:

- Cars park haphazardly across the square, negatively affecting the campus's appearance and significantly restricting its use by students and staff.
- Numerous discussions have already taken place, but no sustainable improvement has been achieved. The persistent disregard for parking bans demonstrates that previous measures have been insufficient.



- University staff and students report recurring issues, such as blocked pathways, disrupted logistics, and chaotic parking behavior, often leading to mutual obstruction for hours. During peak usage times, the square is almost unusable.

A car-free French Square would restore the area as a space for leisure and interaction for all members of the university community. Furthermore, this change would enhance the campus's attractiveness and quality of life, while also sending a strong signal for sustainable and environmentally conscious campus design.

Saarland University has a responsibility to preserve the campus as a place of education, interaction, and culture. The French Square should align with these principles and no longer be used as a parking area.

We ask the Student Parliament to support this motion to bring about positive change for the university community.